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ру Маринеско в сквере на пересечении
проспекта Стачек и дороги на Турухтан-
ные острова. Есть еще ряд хороших идей
на будущее, например создание памятни-
ка «Женщинам войны» на улице Гастелло.
Но конкретных решений по ним пока не
принято, нет финансовых возможностей.
Нам ведь, кроме всего прочего, предстоит
привести в порядок уже существующие в
городе монументы, мемориалы. Прежде
всего — «Зеленый пояс Славы».

— Памятники этого ансамбля нахо-
дятся на территории двух регионов. Об-
суждалось ли с Ленинградской облас-
тью разграничение ответственности по
содержанию «Зеленого пояса Славы»?

— Да, за эти объекты сегодня отвеча-
ют два региона. Думаю, было бы правиль-
но передать ансамбль в одни руки. При-
чем речь идет не о разграничении ответ-
ственности, об этом как раз несложно до-
говориться, а о том, чтобы какая-то еди-
ная дирекция отвечала за состояние па-
мятников. Но с учетом январских тор-
жеств, а также 70-летия Великой Победы
мы не стали вдаваться в детали и обсуж-
дать возможные варианты решения этой
проблемы. Сейчас, как я уже сказал, важ-
но просто привести «Зеленый пояс Сла-
вы» в порядок. И в этом вопросе мы нахо-
дим понимание и сотрудничаем со специ-
алистами Ленинградской области.

Специалисты КГИОП провели полную
инвентаризацию памятников ансамбля,
расположенных на территории Санкт-Пе-
тербурга, оценили их состояние. Проекты
и сметы работ делают администрации
Московского, Кировского, Пушкинского,
Красногвардейского и Курортного районов.
Ремонт и реставрация будут проведены на
средства городского бюджета по заданиям
КГИОП. Также районные администрации
сейчас проводят большую работу по рес-
таврации расположенных на их террито-
риях памятных знаков и мемориалов, не
имеющих федерального охранного стату-
са. Кстати, могу сказать, что в общей слож-
ности в нашем городе насчитывается бо-
лее 170 монументов, мемориалов, памят-
ных знаков и арт-объектов, посвященных
Великой Отечественной войне и блокаде.

— На Интернациональной аллее Па-
мяти и Славы Невского пятачка уста-
новлены стелы от многих городов и
республик. Стелы от Санкт-Петербурга
там почему-то нет (см. материал «Петер-
бург не помянул погибших ленинградцев»
в номере «ВП» за 16 октября. — Ред.). Как
вы считаете, это правильно?

— Мы готовы установить памятник от
Санкт-Петербурга на Аллее Славы Нев-
ского пятачка. Город поддерживает эту
идею. Сейчас к решению этого вопроса
подключились депутаты городского Зако-
нодательного собрания. Но, как я уже ска-
зал, к юбилейной дате гнаться никто не
будет. Мне доводилось бывать на Невском
пятачке зимой, там холод, ветер до костей
и снега по пояс. Гораздо лучше будет, если
стелу от Санкт-Петербурга на аллее мы
откроем к 9 Мая.

43 МЛН. НА ТОРЖЕСТВА,

573 МЛН. — ЛЮДЯМ

— Как думаете, сколько блокадни-
ков встретят 27 января 2014 года в
коммунальных квартирах?

— Я хочу поблагодарить вашу газету
за многолетнюю и последовательную за-
щиту прав и интересов ветеранов. Вы де-
лаете очень важное и нужное дело. Но я
могу точно сказать, что масштаб пробле-
мы «блокадники в коммуналке» был очень
серьезно преувеличен. Причем не без по-
мощи некоторых журналистов.

В самом начале весны, как вы знаете,
правительство Санкт-Петербурга отмени-
ло ограничение 15 кв. м, мешавшее живу-
щим в коммуналках блокадникам претен-
довать на улучшение жилищных условий и
участие в соответствующих жилищных
программах. После этого за 8 месяцев, с
марта по октябрь включительно, к нам об-
ратились всего лишь 423 ветерана. Причем
не только живущие в коммунальных квар-
тирах. Из них 319 уже улучшили жилищ-
ные условия с помощью города. А оставши-
еся 104 либо имеют смотровые листы, либо
выбирают между предложенными им квар-
тирами и получением жилищных субсидий.

Вообще сегодня город обладает доста-
точным запасом средств и достаточным
запасом бюджетного жилья, чтобы всем
ветеранам и блокадникам Санкт-Петер-
бурга, у которых по закону возникает пра-
во на улучшение жилищных условий, в
месячный срок была предоставлена либо
квартира, либо жилищная субсидия.

— Какими будут индивидуальные
поздравления и подарки от города ве-
теранам и блокадникам?

— Есть такая поговорка: «Важен не по-
дарок, а внимание». Я считаю, что одними
знаками внимания — открытками от име-
ни губернатора, приглашениями на тор-
жественно-траурные мероприятия, биле-
тами на концерты — ограничиваться
нельзя. Во-первых, на публичные мероп-
риятия не все попадут, а многие просто не
смогут на них пойти физически. Во-вто-
рых, мало просто пожать руки, которыми
добывалась наша, ленинградская Победа.
Блокадники обязательно должны почув-
ствовать, что город им благодарен.

Поэтому кроме традиционных знаков
внимания обязательно будут и подарки.
Наверное, самый главный — это специ-
альный памятный знак «В честь 70-летия
полного освобождения Ленинграда от фа-
шистской блокады». Он будет вручен всем
участникам обороны Ленинграда, блокад-
никам, награжденным медалью «За обо-
рону Ленинграда» и знаком «Жителю бло-

руки, которыми
ленинградская Победа

— Когда летом составлялся проект го-
родского бюджета на 2014 год, звучали
разные предложения: сколько потратить
на торжества в честь блокады, а сколько
— на самих блокадников. В итоге мы на-
правили 43 млн. на праздничные мероп-
риятия и 573 млн. — на выплаты людям.
Я считаю, что такая пропорция полнос-
тью отвечает не только пожеланиям на-
ших уважаемых ветеранов и блокадников,
но и интересам всех петербуржцев. Еди-
новременную материальную помощь в
размере три тысячи рублей в январе 2014
года получат 190 тысяч человек. Это не
только все инвалиды и ветераны Великой
Отечественной войны и блокадники, но
также труженики тыла и бывшие узники
фашистских концлагерей.

ЖИВА И ПАМЯТЬ

О БЛОКАДЕ, И РАДОСТЬ

ОТ ЛЕНИНГРАДСКОГО ДНЯ

ПОБЕДЫ

— На качестве концертов и количе-
стве торжественных мероприятий та-
кое соотношение не скажется?

— Мы очень внимательно изучили впе-
чатления наших ветеранов от концертов в
Ледовом в честь 65-летия снятия блокады
и 65-летия Великой Победы. Реакция была
далеко не однозначной. Многие плохо ви-
дели сцену. По трибунам пожилым людям
карабкаться было, прямо скажем, не очень
удобно. Далеко не всем понравились спец-
эффекты, граничащие с авангардным ис-
кусством, летающие певицы и т. д.

Поэтому главный концерт пройдет в бо-
лее привычной для ветеранов обстановке
— в БКЗ «Октябрьский». Мы хотим сделать
его более камерным, более душевным, бо-
лее теплым. Конечно, вместимость БКЗ не-
сопоставима с Ледовым. Поэтому на дру-
гих площадках города также запланирова-
ны очень интересные концерты. В Санкт-
Петербургской филармонии и в Концерт-
ном зале Мариинского театра будет испол-
няться знаменитая Седьмая (Ленинград-
ская) симфония Шостаковича. На второй
сцене Мариинского театра состоится бла-
готворительный концерт «Песни военных
лет». Скорее всего оба мероприятия Мари-
инского театра пройдут с участием маэст-
ро Гергиева. На сцене Александринского
театра будет показан новый балет Бориса
Эйфмана, эта постановка готовилась спе-

циально к юбилейной
дате. Кроме того, 27 ян-
варя концерты для вете-
ранов пройдут в Акаде-
мической капелле, во
Дворце творчества
юных, а также во всех
районах города.

— Учтены ли в го-
родском плане подготовки к 70-летию
полного освобождения Ленинграда от
фашистской блокады предложения об-
щественных организаций?

— План подготовки и проведения праз-
днования утвержден еще в июле этого
года. Его можно посмотреть на нашем сай-
те www.gov.spb.ru в разделе комитета по
социальной политике Санкт-Петербурга.
При составлении плана учитывались пред-
ложения всех комитетов и районных ад-
министраций, общественных организа-
ций ветеранов и блокадников. Один из

пяти разделов полностью состоит из про-
ектов, предложенных общественниками.
За что им отдельное спасибо.

Мы постарались ничего не упустить,
учесть все интересные идеи. Так, в дни
празднования у нас пройдет традицион-
ный, 23-й съезд Международной ассоциа-
ции общественных организаций блокад-
ников города-героя Ленинграда. Будут
организованы слет реконструкторов, спек-
такли и концерты Открытого обществен-
ного театра «Родом из блокады», поездки
по памятным местам, связанным с блока-
дой и сражениями за освобождение горо-
да. Поддержана идея организовать празд-
ник, посвященный 50-летию региональ-
ной общественной организации воспи-
танников детских домов блокадного Ле-
нинграда. По предложению общественни-
ков состоятся конкурсы художественных
и творческих коллективов, посвященные
70-й годовщине полного освобождения
Ленинграда от фашистской блокады.

— Программа праздничных мероп-
риятий на 27 января 2014 года уже ут-
верждена окончательно?

— Да, она утверждена, и в ней есть все,
к чему привык наш город за многолетнюю
историю празднования ленинградского
Дня Победы. Все давние традиции и са-
мые удачные новые находки последних
лет: от возложения цветов к памятным
местам, связанным с блокадой и героичес-
кой обороной Ленинграда, до раздачи на
улицах ленточек ленинградской Победы,
от зажжения факелов на Ростральных ко-
лоннах до зажжения свечей в рамках ак-
ции памяти «Свеча в окне».

Первоначально планировалось, что все
торжества пройдут одним днем. Но затем
мы пошли навстречу пожеланиям ветера-
нов и блокадников, которым трудно было
бы выдержать такой напряженный гра-
фик. Поэтому утром 26 января, в воскре-
сенье, состоится торжественно-траурная
церемония возложения венков и цветов
на Пискаревском мемориальном кладби-
ще, а во второй половине дня — празд-
ничный концерт в БКЗ «Октябрьский». В
понедельник, 27 января, по проспекту Не-
покоренных пройдет парад войск Санкт-
Петербургского гарнизона с участием ис-
торической техники. Такого раньше ни-
когда не было ни к одной блокадной дате.
Вечером того же дня состоятся празднич-
ные концерты, о которых я уже говорил.
Завершат торжества праздничные салю-
ты — не только у стен Петропавловской
крепости, но и на проспекте Непокорен-
ных, и в парке 300-летия Санкт-Петер-
бурга, и в Московском парке Победы. При-
чем военные обещают необычный для
нашего города салют. Из Москвы прибу-
дут четыре специальные установки для за-
пуска фейерверков.

Я не буду перечислять все события —
их правда очень много. Надеюсь, нам уда-
стся сделать 27 января нерабочим днем
для всех петербуржцев. И тогда ничто не
помешает им принять участие в праздно-
вании ленинградского Дня Победы — по-
клониться героическим защитникам горо-
да, помянуть погибших родных и близких.
Мы все убедимся, что память о блокаде
жива, и боль жива, и жива радость от того
великого дня, когда наш город был полно-
стью освобожден от блокадного кольца.

Сегодня город обладает достаточным запа�
сом средств и достаточным запасом бюджет�
ного жилья, чтобы всем ветеранам и блокад�
никам Санкт�Петербурга, у которых по закону
возникает право на улучшение жилищных ус�
ловий, в месячный срок была предоставлена
либо квартира, либо жилищная субсидия.

кадного Ленинграда», — а это 134 100
человек. Знаки изготавливаются на петер-
бургском предприятии Гознак за счет
средств городского бюджета.

— К 65-летию снятия блокады во
многих городах блокадникам давали
единовременную выплату. Санкт-Пе-
тербург этого не сделал, и на городс-
кие власти обрушилось множество уп-
реков. Судя по всему, нынешнее пра-
вительство решило не повторять оши-
бок прежней команды?

Подготовил Михаил ТЕЛЕХОВ, фото TREND


